
17 марта прошло внеоче-
редное заседание комиссии 
по безопасности дорожного 
движения. Одним из вопро-
сов, рассматривавшихся на 
совещании, стало введение 
ограничений на движение 
большегрузного транспорта 
по дорогам района во время 
весенней распутицы. Глав-
ный инженер филиала ДЭУ-2 
А.Г.Дудецкий  сообщил чле-
нам комиссии, что намечает-
ся первоначально закрывать 
дороги регионального значе-
ния – с 1 по 30 апреля. Огра-
ничения коснутся нагрузки 
на ось грузовых автомоби-
лей, тракторов и прицепов. 
Планируется закрыть для 
большегрузных транспорт-
ных средств дороги Опочка – 
Красногородск, Опочка – Но-
воржев, въезд в город со сто-
роны Пскова. 

В то же время комис-
сия рекомендовала руковод-
ству филиала ДЭУ-2 вво-
дить ограничения на движе-
ние транспорта и ранее на-
меченных сроков в зависимо-
сти от температурного режи-
ма и интенсивности таяния 
снегов. Главам городского 
и сельских поселений реко-
мендовано вводить дополни-
тельные ограничения на дви-
жение транспорта по мест-
ным дорогам в зависимости 
от массы автомобилей.

На заседании комиссии 
по безопасности дорожного 
движения было рассмотре-
но обращение районного со-
вета ветеранов, касающееся 
отведения отдельных мест 
парковок для транспорта ин-
валидов. Комиссия приняла 
решение определить местом 
стоянок автомобилей инва-
лидов отрезок улицы Ком-
мунальной от пересечения с 
улицей Ленина до Сбербан-
ка. Здесь планируется уста-
новка соответствующих до-
рожных знаков.

Что касается установки 
знака ограничения скорости 
40 км/час на улице Гагарина 
от больницы до завода пище-
вых продуктов, то комиссия 
решила обратиться с пись-
мом в соответствующую об-
ластную дорожную организа-
цию, в чьей компетенции на-
ходится это вопрос.

А. Крылов.

ДОРОГИ 
ЗАКРОЮТ. 

ТОЛЬКО КОГДА?Президент РФ Дмитрий 
Медведев предложил ис-
пользовать трудовой потен-
циал жителей Японии, по-
страдавших от землетрясе-
ния, в малонаселенных рай-
онах Сибири и Дальнего Вос-
тока. Он также заявил о го-
товности России оказать 
Японии гуманитарную по-
мощь, а также принять по-
страдавших в российских са-
наториях и профилакториях.

              *     *     *
Русская православная 

церковь определила три 
основные ценности, кото-
рые, с точки зрения экспер-
тов из синодального отде-
ла по взаимоотношениям 
церкви и общества, должны 
стать базовыми в 21 веке. 
По словам главы отдела 
протоиерея Всеволода Ча-
плина, триаду ценностей со-
ставили вера, Родина и сво-
бода.

              *     *     *
С 1 апреля автомобили, 

пересекающие российско-
белорусскую границу, осво-
бодят от транспортного кон-
троля, то есть от досмотра 
машины и проверки доку-
ментов у его владельца. От-
мена этой процедуры вну-
три Таможенного союза Рос-
сии, Белоруссии и Казахста-
на распространяется исклю-
чительно на зарегистриро-
ванные автомобили.

              *     *     *
Председатель правления 

РОО «Право ребенка» Борис 
Альтшулер, который вхо-
дит в экспертную комиссию 
«Стратегии-2020», предло-
жил создать в России магази-
ны для бедных. По его мне-
нию, в регионах необходимо 
запустить продовольствен-
ные магазины на базе соцза-
щиты. Продукты для них он 
предлагает закупать у мест-
ного населения.

              *     *     *
В 2010 году в России 

было задержано 24,6 тысячи 
водителей, управлявших ав-
томобилем в состоянии ал-
когольного опьянения. Для 
сравнения, в 2001 году этот 
показатель был в 3,7 раза 
больше – 90,5 тысячи води-
телей. Кроме того, число ава-
рий, происходящих по вине 
пьяных автомобилистов, 
ежегодно снижалось на 20 
процентов.

              *     *     *
Новозеландский винодел 

по имени Грег, победивший 
в конкурсе, главным при-
зом в котором стала поезд-
ка на Украину за потенциаль-
ной супругой, отказался от 
путешествия. Грег решил не 
ехать на Украину после того, 
как активистки феминистско-
го движения Femen устроили 
акцию протеста против ито-
гов конкурса.
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КОМИССИя нАгРАДЫ

В Москве прошло ежегодное заседание кол-
легии управления Федеральной службы судеб-
ных приставов РФ. Кроме подведения итогов ра-
боты за прошедший год и определения задач ве-
домства на год наступивший состоялось и награж-
дение лучших работников этой службы. Среди на-
гражденных была судебный пристав-исполнитель 
отдела судебных приставов Опочецкого района 
Елена Анатольевна АРХИПОВА. Награду – ме-
даль «За заслуги перед Отечеством» 2-й степени 
– ей вручил лично главный судебный пристав Рос-
сийской Федерации А.О.Парфенчиков. 

По словам Елены Анатольевны, вручение этой 
награды было особенно почетным, потому что со-

стоялось на заседании коллегии управления Фе-
деральной службы судебных приставов РФ, на 
которой присутствовали все руководители служб 
приставов России. 

Следует добавить, что общий трудовой стаж 
Е.А.Архиповой составляет 30 лет. Она имеет класс-
ный чин советника юстиции 3-го класса. Приоритет-
ным направлением ее деятельности является ис-
полнение постановлений налоговых органов. Всего  
в 2010 году взыскано по исполнительным производ-
ствам более десяти миллионов рублей. 

Е. ПульшА.
НА СНиМКЕ: на церемонии вручения медали 

в Москве.   

МЕДАЛЬ ВРУЧИЛИ В МОСКВЕ

25 марта с 11.00 в зда-
нии администрации Вары-
гинской волости будет ве-
сти прием граждан предсе-
датель областного Собра-
ния депутатов Борис ген-
надьевич ПОлОзОВ.

зДОРОВЬЕ

ОЗДОРОВИТЕЛЬНАЯ  КАМПАНИЯ  НАЧАЛАСЬ
С 21 марта в Опочецком районе началась дет-

ская оздоровительная кампания. Детям в возрас-
те от семи до пятнадцати лет предоставляются 
путевки в загородные оздоровительные лагеря и 
санатории Псковской области.

Родители могут получить всю необходимую 
информацию на сайте государственного предпри-
ятия Псковской области «Центр детского отды-
ха и оздоровления» http://www.cdoopskov.ru. Там 
выложена карта лагерей и санаториев, их пере-

чень и другие сведения. Таким образом, с выбо-
ром оздоровительного учреждения можно опре-
делиться предварительно. 

Жителям города и района, желающим полу-
чить путевки для своих детей, следует обращать-
ся в отдел образования администрации Опочец-
кого района, в кабинет №47, к Светлане Юрьев-
не Дмитриевой. Она также поможет уточнить ин-
формацию о детских оздоровительных лагерях и 
санаториях Псковской области.

    АКЦИя

ДЕНЬ  ПОСАДКИ  ЛЕСАВ соответствии с 
письмом Федерально-
го агентства лесного 
хозяйства и распоряжением правительства Рос-
сийской Федерации «Об образовании организа-
ционного комитета по подготовке и проведению в 
Российской Федерации мероприятий, связанных 
с Международным годом лесов» в целях воспи-
тания бережного отношения к лесу в Опочецком 
районе намечена акция по восполнению лесона-
саждений. 

18 марта в помещении исполкома ВПП «Еди-
ная Россия» состоялось заседание инициативной 
группы под руководством депутата городского Со-
брания, руководителя ГУ «Опочецкое лесничество» 
Г.А.Аксенова, в которую вошли также депутаты го-
родского Собрания М.В.Андреева и А.В.иванов (ли-
деры местных отделений молодежных организа-
ций Российский Союз Молодежи и «Молодая гвар-

дия «Единой Рос-
сии», депутат рай-
онного Собрания 

Ю.В.Богашев, руководитель исполкома ВПП «Еди-
ная Россия» А.Н.иванов, председатель местного от-
деления Союза пенсионеров России А.В.Морозова. 

Как сообщил сотруднику редакции «Красно-
го маяка» Г.А.Аксенов, со сходом снега (как раз на 
этот период выпадают весенние школьные кани-
кулы) будут организованы выезды в леса на тер-
ритории Опочецкого района для посадки лесных 
культур – сеянцев сосны и саженцев ели. К этим 
работам планируется привлечь не только старших 
школьников и пенсионеров, но и всех желающих. 
Труд участников посадок будет оплачен.

За справками (о месте сбора и времени отъезда 
групп участников акции) можно обратиться в город-
ское Собрание депутатов к депутату Г.А.Аксенову. 
Телефон для связи – 8-921-000-90-03.
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             АКЦИя

16 марта в рам-
ках акции «Спроси 
у милиции» в Опоч-
ке, в здании район-
ной администрации, 
вел прием граждан 
начальник УВД по 
Псковской области, 
генерал-майор Борис 
Сергеевич Говорун. 
Кроме того, пробле-
мами опочан в этот 
день занимались так-
же уполномоченный 
по правам челове-
ка в Псковской обла-
сти Виктор Василье-
вич иванов, испол-
няющий обязанности 
начальника МОВД 
«Опочецкий» Валерий Влади-
мирович Шацков и члены об-
щественного совета при УВД по 
Псковской области.

Акция «Спроси у милиции» 
проводится в нашей области 
второй год. Встречи в районах 
организуются раз в квартал.

На приеме у Б.С.Говоруна 
побывало в день акции четы-
ре человека. Борис Сергее-
вич сообщил сотруднику ре-
дакции «Красного маяка», что 
к нему обратились, во-первых, 
сотрудники милиции – как быв-
шие, уже пенсионеры, так и 
действующие. Вопросы, кото-
рые их волнуют, связаны с ре-
формой органов внутренних 
дел – введением вместо мили-
ции полиции. Пенсионеров ин-
тересует, как скажется рефор-

ма на их пенсионном обеспече-
нии, на льготах, которыми они 
сейчас пользуются, действу-
ющих сотрудников – как будет 
проходить их аттестация.

Пришла на прием к началь-
нику УВД по Псковской области 
и жена одного из действующих 
сотрудников милиции. В семье 
трое детей, поэтому ее очень 
волнует будущее мужа – не по-
падет ли он под сокращение в 
связи с реформой органов вну-
тренних дел.

Кроме того, одна из опочанок 
обратилась к Б.С.Говоруну по 
конкретному уголовному делу.

Уполномоченный по правам 
человека в Псковской области 
В.В.иванов в этот день принял 
двух человек и дал им консуль-
тацию. Мать погибшего в Чеч-

«СПРОСИ У МИЛИЦИИ»
не военнослужа-
щего обратилась к 
нему с вопросом о 
причитающихся ей 
льготах, а один из 
опочан – по пово-
ду своих соседей-
цыган, которые на-
рушают правила 
общежития, созда-
вая в многоквар-
тирном доме невы-
носимую обстанов-
ку.

Комментируя 
итоги акции «Спро-
си у милиции» в 
Опочке, начальник 

УВД по Псковской области 
Б.С.Говорун сказал, что в бу-
дущем такие встречи следует 
проводить более широко – к 
примеру, в районном Центре 
досуга и культуры, причем до-
ходчиво информировать на-
селение о готовящемся меро-
приятии, расклеивая по горо-
ду афиши. На встречах обя-
зательно должны присутство-
вать ветераны органов вну-
тренних дел, поскольку руко-
водству УВД по Псковской об-
ласти важно знать их мнение 
о ситуации в районе, о рабо-
те милиции. именно с учетом 
их отзывов будут принимать-
ся решения при переаттеста-
ции сотрудников органов вну-
тренних дел.

Подготовила в. ИвАНовА.

                 ВЫСТАВКИ

В начале марта в Доме 
детского творчества в рам-
ках областного фестива-
ля «Дорога в космос начина-
ется на Земле», посвящен-
ного Году российской космо-
навтики, прошла выставка 
декоративно-прикладного и 
изобразительного творчества 
«Мы дети галактики» и кон-
курс моделирования «Косми-
ческие дали».

В выставке приняли уча-
стие гимназия, школа №4, Ма-
кушинская, Глубоковская и Те-
ребенская школы, кружковцы 
ДДТ и воспитанники детских 
садов «Улыбка» и №1, в кото-
рый раз продемонстрировав-
шие бесконечный по-
лет фантазии. Судя 
по представленным 
работам, в этих обра-
зовательных учреж-
дениях с детьми рабо-
тают педагоги, уделя-
ющие огромное вни-
мание эстетическому 
воспитанию, разви-
тию творческой ини-
циативы, природным 

«МЫ ДЕТИ ГАЛАКТИКИ»
задаткам и умею-
щие передать соб-
ственные умения и 
навыки в различных 
видах прикладного 
и изобразительно-
го творчества. Кро-
ме рисунков на кос-
мические темы на 
столах и стендах, 
посетители выстав-
ки с интересом рас-
сматривали разно-
образные рамки для 
фотографий, панно, 
композиции, вышив-
ку, поделки из бисе-
ра, различные шка-
тулки, изделия из 
дерева, игрушки и 
многое другое. Все 
большей популярно-
стью пользуются мо-

дульное оригами и квилинг. В 
технике квилинга на этот раз, 
к примеру, были выполнены 
не только чудесные панно, но 
и украшена отреставрирован-
ная бабушкина шкатулка.

Жюри при оценке работ 
обращало внимание на ори-
гинальность, аккуратность, са-
мостоятельность с учетом воз-
раста. итоги подводились в че-
тырех возрастных группах по 
номинациям: «изобразитель-
ное искусство», «Современ-
ное декоративно-прикладное 
творчество» и «Традиционное 
народное творчество». Луч-
шие работы отправлены на 
областную выставку. 

ДОПОлнИТЕлЬнОЕ ОБРАзОВАнИЕ

Кружок «Юный журна-
лист» открылся в Доме дет-
ского творчества впервые. О 
результатах его деятельности 
можно судить по выпускаемой 
ежемесячно газете «Вестник 
молодежи», которая распро-
страняется по школам города.

На страницах «Вестни-
ка» рассказывается о рабо-
те кружков ДДТ и их руководи-
телях, о различных выставках 
и конкурсах. Ребята поздрав-
ляют своих преподавателей 
и сверстников с различны-
ми праздниками. Кроме этого, 
есть в газете и развлекатель-
ная часть – кроссворды, анек-
доты, судоку, стихи.

В кружке занимаются уча-
щиеся 7-10 классов. Они уже 
в полной мере ощутили на 
себе, насколько творческой 
и одновременно нелегкой яв-
ляется профессия журнали-
ста. Успели кружковцы пого-

ЮНЫЕ ЖУРНАЛИСТЫ 
РАБОТАЮТ АКТИВНО

ворить о языковых особенно-
стях журналистских материа-
лов, попробовали редактиро-
вать готовые тексты. В насто-
ящее время юные журналисты 
знакомятся с историей возник-
новения журналистики. 

Во время занятий кружков-
цы имеют возможность сво-
бодно общаться и обмени-
ваться мнениями. При подго-
товке нового номера «Вестни-
ка» юные журналисты прояв-
ляют себя очень активно. Ре-
бята предлагают свои идеи от-
носительно содержания и ди-
зайна газеты на будущее.  

Если среди учащихся го-
родских школ найдутся жела-
ющие принять участие в за-
нятиях кружка «Юный журна-
лист» и выпуске газеты «Вест-
ник молодежи», то юные жур-
налисты с удовольствием при-
мут их в ряды своего дружного 
коллектива.

          РЕзОнАнС

Сколько можно говорить о 
неудовлетворительной рабо-
те почты? Говорим уже более 
года, а воз и ныне там. Как не 
обслуживался участок, в ко-
торый входят улицы 1-я, 2-я, 
3-я Советские, Бервешинская, 
Басковская, Клемешинская, 
Вод-ная, Клемешинский пе-
реулок и другие, так и не об-
служивается, а если обслужи-
вается, то кое-как. Теряются 
или доставляются с опоздани-
ем в 2-3 недели адресатам не 
только газеты, но и письма. А 
в марте сотрудники почтового 
отделения Опочки решили на 

нашем участке провести новый 
эксперимент. На сей раз – по 
доставке пенсионерам пенсий. 
Сроки доставки были сдвинуты 
на 3-4 и более дней.

Пора, давно пора в этой сфе-
ре услуг навести должный поря-
док! На нехватку и болезни по-
чтальонов ссылаться не надо, а 
ответственным за организацию 
этой работы необходимо искать 
и находить выход из создавшей-
ся ситуации. Может быть, при-
нять на работу запасного (под-
менного) почтальона или раз-
возить хотя бы пенсии самим 
работникам отделения.

Начальнику Себежского 
почтампа госпоже Т.В.Мои-
сеевой следует не приносить 
ежемесячные извинения и не 
повторять, что она эту пробле-
му держит на контроле (его-то 
и нет), а признаться всем и са-
мой себе в том, что не справ-
ляется она с таким объемом 
работы, и достойно уйти. От 
бесконечных извинений мы 
устали. Они нам не нужны. 
Нам нужно достойное обслу-
живание!

л. КозловА, 
по поручению пенсионеров 
вышеперечисленных улиц.  

ПРОСТО РАСПИСАТЬСЯ В БЕССИЛИИ 
ИЛИ УСТУПИТЬ МЕСТО ДРУГОМУ



23.03.2011 3
ПРОфЕССИя – ВОСПИТАТЕлЬ

Туберкулез на сегодняшний день 
остается серьезнейшей проблемой. 
На дворе XXI век, а мы еще не покон-
чили с этим недугом. До сих пор на 
Земле нет ни одного государства, по-
бедившего туберкулез окончательно. 
Медики бьют тревогу – планете грозит 
эпидемия туберкулеза, не поддающе-
гося традиционному лечению.

Согласно мнению экспертов ВОЗ, 
ежегодно в мире от туберкулеза умира-
ет более 2 миллионов человек, из них 30 
тысяч – в России. Заболеваемость ту-
беркулезом в нашей стране в 2008 году 
составляла 83,2 человека на 100000 на-
селения, в 2010 году – 82,8. По Псков-
ской области эти цифры соответствен-
но равны 94,9 и 82,5. В Опочецком рай-
оне положение с туберкулезом настора-
живает: заболеваемость в 2008 году со-
ставляла 50,0 человек на 100000 насе-
ления, а в 2010 году – 101,1.

Туберкулез известен давно, ра-
нее его называли чахоткой – от сло-
ва чахнуть. Действительно, заболев-
ший медленно угасал, чахнул, иногда 
быстро умирал. Действенных мер по-
мощи при этом заболевании не было. 
Туберкулезная палочка была открыта 
в 1882 году немецким микробиологом 
Робертом Кохом. Она устойчива к хи-
мическим и физическим воздействиям, 
в пыли сохраняется до 2-3 месяцев, в 
воде – до 6 месяцев, в страницах книг 
– около 3 месяцев. Палочка Коха (ми-
кобактерия туберкулеза) хорошо со-
храняется в кисломолочных продуктах 
(сыр, брынза) и устойчива при кипяче-
нии до 1 часа. Прямые солнечные лучи 
убивают ее через несколько часов. Эта 
зараза может притаиться даже в кон-
диционере. Отлично переносит темпе-
ратуру замерзания до минус 213 гра-
дусов.

Туберкулез поражает все органы и 
системы, за исключением ногтей и во-
лос. Преимущественно страдают орга-
ны дыхания, но может быть и внелегоч-
ная локализация – почки, глаза, суста-
вы, головной мозг, кожа и т.д. источни-
ком заболевания всегда является боль-
ной активной формой туберкулеза, вы-
деляющий бактерии в окружающую 
среду при кашле, чихании, разговоре, 
при сплевывании мокроты. Основными 
путями заражения являются воздушно-
пылевой, воздушно-капельный, а так-
же через продукты питания – молоко 
от больных животных. Возможно зара-
жение в бытовых условиях, когда боль-
ной туберкулезом в квартире не имеет 
отдельной комнаты, пользуется общим 
полотенцем, посудой. 

Практически каждый к 30 годам ста-
новится носителем туберкулезной ин-
фекции: человек, вдохнув туберкулез-
ную палочку, заражается, но заболе-
вает не всегда. Практически у всех ту-
беркулезная инфекция сидит в лимфо-
узлах и у большинства людей не дает о 
себе знать, но если мы все инфициро-
ваны, то «банк» туберкулезной инфек-
ции сохраняется. Допустим, организм 
ослаблен неполноценным питанием, 
употреблением алкоголя, наркотиков, 
курением, стрессами, ВиЧ-инфекцией. 
Но и тогда один человек заболеет, а 
другой – нет. 

Характерными проявлениями бо-
лезни являются: кашель в течение 

трех недель с отхождением мокроты, а 
иногда еще и прожилками крови; дли-
тельное небольшое повышение темпе-
ратуры до 37,0-37,5 градуса; слабость; 
беспричинная утомляемость; снижение 
аппетита; ночная потливость; могут 
также появиться боли в грудной клет-
ке, одышка.

Многие из заболевших не являют-
ся в поликлинику, считая эти симпто-
мы признаками ОРВи, гриппа, бронхи-
та. К сожалению, туберкулез не воспри-
нимается массовым сознанием как се-
рьезная опасность типа свиного грип-
па, ведь некоторые формы на ранней 
стадии практически не диагностируют-
ся, но на данный момент мы находимся 
в состоянии эпидемии по этому забо-
леванию. Эксперты ВОЗ считают, что 
если заболеваемость превышает 50 
человек на 100000 населения, то это 
эпидемия. А в Опочецком районе за-
болеваемость в 2010 году, как сказано 
выше, составила 101,1!

Особо пагубным является сочета-
ние туберкулеза и ВиЧ-инфекции. У 
больных с ВиЧ присутствие туберку-
лезной инфекции провоцирует более 
быстрое развитие иммунодефицита. В 
свою очередь, туберкулез способству-
ет тому, что скрытая ВиЧ-инфекция на-
чинает прогрессировать и развивает-
ся СПиД. Это сочетание очень труд-
но поддается лечению, чаще развива-
ется у молодых неработающих людей 
и лиц, употребляющих наркотики. Та-
кие пациенты некритично относятся к 
своему здоровью и не осознают опас-
ности, поэтому легко могут заразить 
окружающих как туберкулезом, так и 
ВиЧ-инфекцией.

Лечение больных туберкулезом на-
чинается в стационаре (2-3 месяца), за-
тем продолжается амбулаторно в туб-
кабинете под ежедневным контролем 
медсестры (4-6 месяцев). Некоторые 
больные имеют МЛУ-туберкулез, его 
лечение длится до 24 месяцев. На ле-
чение одного больного в течение двух 
лет государство тратит 1 миллион ру-
блей. Огромную помощь больным ока-
зывает Псковское региональное отде-
ление Красного Креста. Оно ежемесяч-
но обеспечивает наших пациентов про-
дуктовыми и гигиеническими наборами 
на протяжении всего курса лечения.

На сегодняшний день в нашем рай-
оне имеются доступные методы выяв-
ления туберкулеза, в том числе практи-
чески безопасный цифровой флюоро-
граф. При жалобах на длительный ка-
шель обследуется мокрота на микобак-
терии туберкулеза.  

Уважаемые жители Опочецкого рай-
она! Многие из вас не обследовались 
флюорографически от 2 до 5 лет. Не-
смотря на отсутствие жалоб, необходи-
мо ежегодно проходить обследование 
всем гражданам старше 15 лет. Эти об-
следования помогают выявить на ран-
них стадиях не только туберкулез, но и 
онкологические заболевания. А ранее 
выявление и своевременное лечение 
туберкулеза предотвращают распро-
странение инфекции и дают больному 
возможность выздороветь и быстрее 
вернуться к нормальной жизни. Флю-
орография – быстрый и эффективный 
метод профилактики туберкулеза!

Г. ЮрИН, врач-фтизиатр.     

24 марта – Всемирный день 
борьбы с туберкулезом

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ 
В ВАШИХ РУКАХ – 

БЕРЕГИТЕ ЕГО!

Близкие прочили ей карьеру швеи 
или педагога. и практически не оши-
блись. Окончив Опочецкую среднюю 
школу №2, она поступила в педаго-
гическое училище. и вот уже 32 года 
Эльвира Юрьевна Дмитриева работа-
ет в дошкольном образовании, 26 из 
них – в детском саду «Теремок». 

Сегодня коллеги и знакомые гово-
рят об Эльвире Юрьевне как о челове-
ке, пришедшем в профессию по при-
званию. Как признается она сама, ра-
бота с детьми ей нравится, она чув-
ствует, что нужна детям. По ее словам, 
в детском саду сегодня малыши полу-
чают больше, чем дома. Хотя, если 
сравнивать с прошлыми годами, то со-
временные дети слабее. Возможно, 
это связано с тем, что в семье меньше 
времени уделяется воспитанию, мень-
ше с детьми занимаются родители.

В своей работе Эльвира Юрьев-
на использует собственный путь  – 
нравственно-патриотическое воспита-
ние. Основная цель этого направле-
ния – рассказать детям о Родине, при-
вить любовь к родному краю, воспи-

тывать уважение к 
взрослым. Специ-
ально для малы-
шей устраивают-
ся экскурсии, орга-
низуются занятия, 
проводятся бесе-
ды. Здесь Эльви-
ра Юрьевна  зна-
комит ребят с осо-
бенностями рус-
ского костюма и 
с традиционными 
праздниками. Так, 
Масленицу они от-
мечают блинами и 
на небольшом дет-
садовском огоро-
де сжигают чучело 
зимы, а на Пасху 
плетут корзиночки 
для яиц. С особым 
интересом слуша-
ют дети рассказы 
об истории Опоч-
ки, про выдающих-
ся деятелей свое-
го города.

Не остаются 
в стороне от воспитательного процес-
са и родители. Регулярно в «Теремке» 
оформляется семейная выставка изде-
лий декоративно-прикладного творче-
ства. Кроме этого, по инициативе ро-
дителей в детском саду ведутся рабо-
ты по созданию музея-комнаты в рус-
ском народном стиле. Уже сегодня сре-
ди экспонатов этого уголка есть прялка, 
самовар, старые утюги, крынки и даже 
маленький домовенок Кузя.    

Неудивительно, что малыши, кото-
рых воспитывает Эльвира Юрьевна, 
привязываются к ней. В связи с этим она 
вспомнила об одном очень трогательном 
случае. Однажды мама бывшей воспи-
танницы «Теремка» принесла школьное 
сочинение своей дочери. Девочка писа-
ла, что хотела бы быть похожей на сво-
его воспитателя из детского сада. Впо-
следствии она воспитателем и стала. 

По стопам матери пошла и дочь 
Эльвиры Юрьевны. Она закончила 
Псковский педагогический университет 
и сейчас работает в одном из псковских 
детских садов.

С. ФЕДоровА.  

ОНА ЧУВСТВУЕТ, 
ЧТО НУЖНА ДЕТЯМ...

ПЕнСИОннЫй фОнД ИнфОРМИРУЕТ

Более 300 предприятий области 
проверят в 2011 году специалисты

Пенсионного фонда
План выездных проверок на 2011 

год составило управление Пенсион-
ного фонда в Опочецком районе со-
вместно с Фондом социального стра-
хования. Как рассказала начальник 
управления О.Я.ВАСИльЕВА, в спи-
ски включены 14 предприятий.

«При составлении списка пред-
приятий, в которых пройдёт провер-
ка, мы не учитывали форму их соб-
ственности – для нас это не важно. 
Были учтены другие критерии: задол-
женность по страховым взносам, си-
стематические опоздания с отчетно-
стью, применение пониженных тари-
фов», – пояснила  О.Я.Васильева. 
При этом, как подчеркнула начальник 

управления, количество проверок мо-
жет быть больше, чем запланировано. 
«Не исключено, что число проверок 
будет больше. Мы будем проводить и 
внеплановые проверки, если, напри-
мер, организация заявит о своей лик-
видации», – объяснила Ольга Яков-
левна. 

По состоянию на 10 марта, про-
верки сделаны в двух организациях 
района. «Первые результаты пока-
зали, что порядок в делах не поме-
шает никому и сейчас самое время 
руководителям организаций приве-
сти в порядок отчетность, чтобы из-
бежать нарушений», – подчеркнула 
О.Я.Васильева.
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ЧЕлОВЕК И ПРИРОДА

Надо  сказать, что доехать туда за-
дача была не из простых, несмотря на 
то, что до этого дорога была расчище-
на трактором.

На снегу были хорошо различимы 
следы обитателей леса: крупные лоси-
ные, чуть меньших размеров – косули и 
кабана, петляющие – зайца. 

- В феврале мы проводили после-
довой маршрутный учет зверей, – гово-
рит Владимир Николаевич. – В резуль-
тате установлено, что в заказнике оби-
тают около 50 лосей, более 100 каба-
нов и 20 косуль. Были обнаружены сле-
ды трех волков. Есть зайцы, куницы, 
лисы и другие мелкие обитатели леса. 

Нынешняя зима хоть и снежная, но 
для зверей добывать пропитание было 
несложно: снег выпал до наступле-
ния сильных морозов и земля не успе-
ла промерзнуть. В большей степени 
это обстоятельство благоприятствует 
кабанам. им не составляет большого 
труда рыть землю, чтобы добыть себе 
пропитание. Прошлая зима была на-
много тяжелее: сильные морозы скова-
ли не покрытую снегом землю, что соз-
дало, особенно кабанам, массу про-
блем. По области известны даже слу-
чаи гибели этих диких животных от бес-
кормицы минувшей зимой. 

Чем ближе мы подъезжали к кор-
мовой площадке, тем больше следов, 
особенно кабаньих, можно было ви-
деть на снегу, а потом они и вовсе со-
шлись в хорошо натоптанную звериную 
тропу. 

По множеству следов возле кор-
мовой площадки можно безошибочно 
определить, что зверь сюда приходит 
регулярно. Всего в заказнике две та-
кие площадки. Для зимней подкормки 
диких животных было закуплено 6 тонн 

пшеницы и 5 тонн кукурузы. Для лосей 
в спиленных стволах осины устраива-
ли солонцы. Поедая кору деревьев, жи-
вотные лижут соль, восполняя потреб-
ность организма в микроэлементах.

От охотников приходилось слышать 
об интересном факте: звери, обитаю-
щие в лесных угодьях, примыкающих 
к заказнику, в пятницу переходят на 
его территорию, а в понедельник опять 
возвращаются обратно в места своего 
обитания. Происходит это в сезон охо-
ты. Ведь, как известно, бригады охот-
ников выезжают на охоту, как прави-
ло, в выходные дни. Этому факту есть 
логическое объяснение – на террито-
рии заказника охота запрещена и зве-
ри себя чувствуют там в безопасности. 
Даже за нахождение на его территории 
с ружьем грозит административное на-
казание, а в случае браконьерства, к 
примеру отстрела лося, – уголовное. 

Если с браконьерами можно как-то 
бороться, то с другой угрозой – афри-
канской чумой бороться куда сложнее. 
Животные (это относится к кабанам), 
находящиеся в очаге заражения, под-
лежат уничтожению. Случаи зараже-
ния этой опасной болезнью уже зафик-
сированы в соседней Ленинградской 
области.

- Надеюсь, нас от этой беды отне-
сет, – сказал в заключение  охотовед.  

Позади сложный зимний период, 
впереди у обитателей леса весенние 
заботы, нужно подумать и о потомстве. 
В конце апреля у кабанов начнутся опо-
росы. и чтобы молодняк вошел в зим-
ний период окрепшим, для кабанов бу-
дут подготовлены посевы овса. Этой 
зерновой культурой предстоит засеять 
на территории заказника 12 гектаров.

Е. СтАСов.

      

БЕРЕЧЬ  И  ПРИУМНОЖАТЬ
Заказник «Опочецкий» находится в ведении Государственного комитета 

Псковской области по природопользованию и охране окружающей среды. 
Занимаемая им площадь составляет 22 тысячи гектаров. 

С целью выяснить, как прохо-
дила зимовка диких животных, 
корреспондент газеты встретился 
и побеседовал  с охотоведом за-
казника Владимиром николае-
вичем ХАРЧЕнКО. Чтобы сде-
лать разговор более предметным, 
решено было выехать на терри-
торию заказника. Тем более, что 
и повод подходящий появился 
– Владимиру Николаевичу надо 
было отвезти в заказник на кор-
мовую площадку зерно. 

ПРОшлОЕ И нАСТОящЕЕ

КУДА РАНЬШЕ ВСЕ ДЕВАЛОСЬ, 
И  ОТКУДА  СЕЙЧАС  ВСЕ  БЕРЕТСЯ?

Жизнь состоит из парадоксов. Один 
из них – степень наполнения магазин-
ных полок продуктами в 80-е годы про-
шлого века и сейчас. Казалось бы, про-
изводство на селе в настоящее время 
пришло в упадок, примерно половина 
бывших колхозов и совхозов, как гово-
рится, приказала долго жить, на когда-
то обрабатывавшихся полях впору за-
ниматься если и не заготовкой леса, то 
дров точно. А в магазинах есть все. Ры-
ночная экономика определяет рыночную 
же стоимость товаров, но сам по себе 
рынок ничего не производит. Попробу-
ем сравнить развитие сельскохозяй-
ственного производства в нашем райо-
не в 1985 году и сейчас. В большинстве 
других районов области ситуация, смею 
предположить, схожая.

Районная газета «Красный маяк», 
бывшая в советское время печатным ор-
ганом райкома партии, сводки о работе 
колхозов и совхозов публиковала чуть ли 
не в каждом номере. Но отыскать данные 
о валовом производстве за 1985 год ока-
залось совсем не просто. информация до 
читателя доходила тогда в несколько за-
камуфлированном виде. Например, свод-
ка о производстве молока за 1985 год 
была наполнена процентами выполнения 
годового плана отдельными хозяйствами 
и района в целом. и если колхоз, скажем, 
выполнил свой план на 102 процента, то 
поди догадайся, сколько это будет в пе-
ресчете на молоко или мясо.

и все же общее представление об 
объемах производства на селе в газетах 
тех времен можно найти, если читать ее, 
как раньше и было принято, между строк. 
В районке в начале года обязательно пу-
бликовались социалистические обяза-
тельства хозяйств на предстоящий год, 
которые принимались с минимальным 
превышением достигнутого уровня.

итак, в 1985 году хозяйствами райо-
на было произведено около 18600 тонн 
молока, около 4080 тонн мяса и пример-
но 6800 тонн картофеля. В молочном жи-
вотноводстве многие хозяйства брали 
больше числом поголовья, чем его про-
дуктивностью. Например, в 1986 году в 
целом по району от каждой буренки со-
бирались надоить по 2165 кг молока, 

зато самих этих буренок насчитывалось 
что-то около восьми с половиной тысяч. 
Плюс коровы частного сектора, кото-
рые своими надоями, мягко скажем, не-
сколько отличались от своих колхозных 
сородичей. Любая личная корова, по-
смевшая за сутки дать семь литров мо-
лока, тут же была бы спроважена сво-
им хозяином на бойню. А в коллектив-
ных хозяйствах к таким надоям стреми-
лись… Чем не еще один парадокс?.. 

А что сейчас? За 2010 год хозяйства 
района в совокупности произвели 2989 
тонн молока, от каждой среднерайонной 
коровы получено по 2775 кг. Поголовье 
дойного стада равняется 1077 коровам, 
т.е. чуть меньше, чем было в одном со-
вхозе «Опочецкий». Вспоминать част-
ный сектор стало дурным тоном – на 
селе коров осталось совсем мало, са-
мих деревень и работоспособных лю-
дей в них тоже поубавилось.

Тогда спрашивается, откуда молоко, 
сыры, сметана, мясо, картофель (пусть 
и дорогой) в магазинах, если производ-
ство их резко сократилось? исходя из 
вышеприведенных данных, легко сосчи-
тать, что только по молоку производство 
в районе упало более чем в шесть раз, 
а с учетом вымирания сельских жите-
лей, державших раньше крову, а то и не 
одну, цифры будут еще более впечатля-
ющими.

Так откуда, повторюсь, продукто-
вое изобилие в магазинах? Ведь из тех 
же, вроде бы благополучных, 80-х го-
дов запомнились очереди к продукто-
вым прилавкам, плавно перешедшие к 
талонному распределению всего и вся. 
Так что, сейчас мы стали меньше есть? 
или меньше отдаем продуктов друже-
ским народам Африки, Азии и Латинской 
Америки? или того и другого понемно-
гу? Кстати, автору лично доводилось на-
бирать ранний картофель в неструган-
ные деревянные ящики для срочной от-
правки «северного хлеба» нашим бра-
тьям на Кубе. А может, высокие цены на 
нефть позволяют россиянам не бояться 
голода? Пока, конечно, они высокие, а 
сама нефть еще плещется в российских 
недрах…

Егор БурчАлКИН.

зА зДОРОВЫй ОБРАз жИзнИ

«НАРКОТИКИ  МЫ  ОБВИНЯЕМ…»

Мероприятия, формирующие у под-
ростков привычки здорового образа жиз-
ни, проводятся в Опочке регулярно. Так, 
10 марта в читальном зале районной би-
блиотеки состоялась беседа с учащими-
ся 3 курса ПУ-1 о вреде наркомании. Раз-
говор на эту важную тему ответственный 
секретарь межведомственной комиссии 
инна Евгеньевна Федорова начала в не-
сколько необычной форме – стихами:

Наркотики мы обвиняем
За гибель, что они несут,
За жизнь, что в чреве разлагают,
За то, что детство умерщвляют,
Людское счастье разбивают!
За то, что нацию убьют!

Затем подросткам был предло-
жен художественно-публицистический 
фильм «Поймать обезьяну», после про-
смотра которого беседу продолжила На-
дежда ильинична Перминова, главный 
библиотекарь по массовой работе. Ре-
бята получили возможность высказать 
свое мнение по обсуждаемой пробле-
ме. Они сделали вывод, что такие филь-
мы формируют у них знания о вреде нар-
котиков для человеческого организма и 
вызывают негативное отношение к по-
треблению наркотических средств.

И. ФЕДоровА, 
ведущий специалист

администрации района.
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Все хорошо помнят о чрез-
вычайных ситуациях, вызван-
ных ледоходом и паводком вес-
ной прошлого года. Так, в Ва-
рыгинской волости на реке 
исса был смыт мост в дерев-
не Антоново. Жители несколь-
ких деревень оказались отре-
занными от объектов жизне-
обеспечения. Силами МЧС че-
рез иссу была налажена пере-
права на моторной лодке.

В этот же период паводко-
выми водами был разрушен 

оголовок трубопереезда на доро-
ге, ведущей из Норкина в Опочку 
в районе Горелой мельницы. Как 
в городе, так и на селе имели ме-
сто подтопления талыми водами 
жилых домов граждан. 

Нынешняя зима выдалась не 
менее снежной и морозной. На-
сколько готовы к предстоящему 
паводковому периоду соответ-
ствующие службы района, мы 
попросили рассказать начальни-
ка отдела по ГО, ЧС и мобилиза-
ционной работе администрации 

Опочецкого района Бориса Ана-
тольевича ФЕДОРОВА.  

- 1 марта текущего года со-
стоялось очередное заседание 
комиссии по предупреждению и 
ликвидации чрезвычайных ситу-
аций и обеспечению пожарной 
безопасности. На повестке дня 
заседания стоял именно этот 
вопрос. Был утвержден план 
противопаводковых мероприя-
тий. В частности, главам мест-
ных администраций необходи-
мо провести разведку мест воз-

можных заторов и разлива рек. 
А в случае  образования заторов 
организовать работы по их лик-
видации для обеспечения бес-
препятственного пропуска льда, 
особое внимание уделить со-
хранности мостов и переходов. 

Поручить Опочецкому райпо и 
Опочецкой ЦРБ заблаговременно 
обеспечить продуктами первой 
необходимости и медикаментами 
населенные пункты, сообщение с 
которыми может быть затруднено 
в паводковый период.

ЧТОБЫ  ПРЕДОТВРАТИТЬ  ЧРЕЗВЫЧАЙНЫЕ  СИТУАЦИИ  ПРИ  ПАВОДКЕ
Дорожным и коммуналь-

ным службам следует прове-
сти расчистку водоспускных 
сооружений, принять меры по 
защите мостов и укреплению 
обочин дорог в паводковый 
период. Чтобы избежать чрез-
вычайных ситуаций, утверж-
ден ряд других мероприятий. 

Также во избежание беды 
хочется обратиться к гражда-
нам: не выходите на ставший 
уже непрочным лед рек и озер! 

Е. СтАСов.

            гО И ЧС

Во второй раз Псков стал 
центром празднования Все-
российской Масленицы. В те-
чение нескольких дней раз-
личные коллективы со всей 
страны представляли свои но-
мера и развлекали псковичей 
и гостей праздника.

А 5 марта на главной мас-
леничной сцене состоялся 
конкурс «Масленичных поез-
дов». В нем приняли участие 
11 команд из районов Псков-
ской области, городов России 
(Великий Новгород, Тверь, Ли-
пецк) и ближнего зарубежья 
(Минск, Киев). У каждого кол-
лектива была своя програм-
ма и свои особенности. Время 
выступления участников стро-
го ограничивалось 10-12 ми-
нутами. Причем в нем обяза-
тельно должны были присут-
ствовать хороводы и игры со 

зрителями. Опочане пред-
ставили на конкурс сценку 
«Как генерал с Маслени-
цей познакомился, и чем 
все это закончилось…» 
(режиссер – Татьяна Ни-
колаевна Архипова). Ар-
тисты покорили публику 
не только талантливым ис-
полнением, но еще и сво-
ими яркими и красочными 
костюмами. От желающих 
сфотографироваться с ге-
роями представления не 
было отбоя.

В итоге «Масленичный 
поезд» из Опочки занял 
второе место, а творческий 
коллектив Центра досуга и 
культуры получил диплом 
за возрождение всероссийских 
традиций на щедрой Маслени-
це. Представление «Как генерал 
с Масленицей познакомился, и 

чем все это закончилось…», но 
уже в развернутом виде, опо-
чане увидели на празднике 
проводов зимы. 

             КУлЬТУРА

«МАСЛЕНИЧНЫЙ  ПОЕЗД»  ОПОЧАН 
ЗАНЯЛ  ВТОРОЕ  МЕСТО

Отделением Пенсионно-
го фонда по Псковской обла-
сти (ОПФР) и областным управ-
лением соцразвития ранее за-
ключено соглашение о совмест-
ной помощи и поддержке лю-
дей пожилого возраста, попав-
ших под сокращение или уво-
ленных с работы. Как рассказа-
ла начальник УПФР в Опочец-
ком районе О.Я. ВАСИльЕВА, 

люди предпенсионного возраста 
в современных  условиях одними 
из первых могут попасть под со-
кращение:

- Согласно условиям заклю-
чённого соглашения, центры за-
нятости раз в квартал будут пред-
ставлять в территориальные ор-
ганы Пенсионного фонда сведе-
ния о гражданах, признанных без-
работными: о женщинах от 53 лет 

и старше и мужчинах – от 58 лет.
Работники управления ПФР, 

получив информацию, будут 
встречаться с такими людьми 
и помогать им заблаговремен-
но подготовить пакет документов 
для назначения пенсии с целью 
оформления макета пенсионно-
го дела.   Согласно закону «О за-
нятости» граждане этих возраст-
ных категорий по представлению 

несколько лет, будет достаточ-
но просто обратиться с заяв-
лением о начислении пенсии в 
управление ПФР.

ПЕНСИОННЫЙ  фОНД  ВМЕСТЕ  С  ЦЕНТРОМ  ЗАНЯТОСТИ 
ПОМОЖЕТ  ЛЮДЯМ  ПРЕДПЕНСИОННОГО  ВОЗРАСТА,  ПОТЕРЯВШИМ  РАБОТУ

нАшА СПРАВКА
Общая численность пенсионеров в районе – 7418 человека. 
Средний размер трудовой пенсии по району – 7630,3 рубля.
Сумма ежегодной выплаты на пенсионное обеспечение райо-
на – 603,7 млн. рублей (по данным на 1 января 2011 года).

Центра занятости уже могут вый-
ти на пенсию.   и им, и тем, кто 
будет выходить на пенсию в об-
щеустановленном порядке через 

ПОСТАНОВлЕНИЕ
АДМИНИСТРАЦИИ ОПОЧЕЦКОГО РАЙОНА

от  15.03.2011 г.   №214  
Об упорядочении нумерации объектов недвижимости

 по ул. Коммунальной в г. Опочке
В целях упорядочения нумерации объектов недвижимости по ул. 

Коммунальной в г. Опочке администрация Опочецкого района ПО-
СТАНОВЛЯЕТ: 

1. изменить нумерацию объекта недвижимости – автостанция, 
находящегося в собственности области, с №29 на №29-а  по ул. 
Коммунальной.

2. Опочецкому филиалу ГП БТи внести изменения в инвентарное 
дело согласно п. 1 данного постановления. 

3. Опубликовать настоящее постановление в районной газете 
«Красный маяк».

Глава опочецкого района   
П.М. вАСИльЕв.

ПОСТАНОВлЕНИЕ
АДМИНИСТРАЦИИ ОПОЧЕЦКОГО РАЙОНА

от  15.03.2011 г.  №218    
Об утверждении предельной стоимости услуг 

по погребению и их качестве, предоставляемых
 согласно гарантированному перечню услуг по погребению

В соответствии со статьей 9 Федерального закона от 8.12.1995 
года «О погребении и похоронном деле» и по согласованию с 
управлением Пенсионного фонда Российской Федерации (государ-
ственное учреждение) в Опочецком районе Псковской области ад-
министрация Опочецкого района ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Утвердить предельную стоимость услуг, предоставляемых со-
гласно гарантированному перечню услуг по погребению, изложен-
ному в пункте 1 статьи 9 Федерального закона от 08.12.1995 г. «О 
погребении и похоронном деле» в размере 4260 (четыре тысячи 
двести шестьдесят) рублей, предназначенную для возмещения в 
установленном порядке специализированной службе по вопросам 
похоронного дела или на социальное пособие, если погребение 
осуществляется за счет средств граждан.

2. Установить следующие требования к качеству предоставляе-
мых услуг:   

- выписка свидетельства о смерти, справка на пособие, регистра-
ция захоронения;

- гроб стандартный, оформление гроба и комплектность предме-
тов, необходимых для погребения (определяются специализиро-
ванной службой самостоятельно, исходя из местных условий);

- доставка гроба и других предметов, необходимых для погребе-
ния, к месту нахождения тела (останков) умершего;

- работа автокатафалка в черте города или населенного пункта, 
вынос гроба с телом (останками) умершего к месту захоронения;

- погребение в соответствии с санитарными и экологическими 
требованиями.

3. Настоящее постановление вступает в силу с момента его опу-
бликования и распространяется на правоотношения, возникшие с  
1 января 2011 года.

4. Постановление администрации Опочецкого района от 
28.02.2011 г. №160 «Об установлении предельной стоимости га-
рантированного перечня услуг по погребению» признать утратив-
шим силу.

5. Опубликовать настоящее постановление в районной газете 
«Красный маяк».

Глава опочецкого района П.М. вАСИльЕв.


